



## Samy HANNA

Ausländerreferent

Der eine kommt, der andere geht, und es bleibt nur, was besteht. Es ist nicht so wichtig, wer die Arbeit macht, sondern es sei darauf bedacht, daß man die Arbeit richtig macht.

Als von mir verlangt wurde, einen Jahresbericht zu schreiben, habe ich mich gefragt, was in den vergangenen Monaten passiert ist.

Das Ausländerreferat wurde vor vier Monaten von mir übernommen und es befindet sich gerade im Wiederaufbau.

Die Hauptaufgabe des Referates ist die Beratung und die Betreuung der ausländischen Studierenden in verschiedenen Angelegenheiten mit dem Ziel, die Probleme und Schwierigkeiten zu bewältigen.

Vor allem gibt es wieder regelmäßige Sprechstunden auf der ÖH (Montag und Don-

nerstag jeweils von 11.00 bis 13.00 Uhr).

Es wurden Kontakte mit folgenden Abteilungen (Personen) aufgefrischt:

- Studien- und Prüfungsabteilung
- Vorstudienlehrgang Graz
- Professoren und Studentenvertreter (die für ausländische Studenten zuständig sind)

Auf der anderen Seite wurden neue Kontakte aufgenommen:

- ÖAD und ERASMUS-Referat
- Abteilung für wissenschaftliche Auslandsbeziehungen

- Außeninstitut an der TU. In sämtlichen sozialen Bereichen wurde durch verstärkte Zusammenarbeit mit dem Sozialreferat die spezifisch sozialen Probleme der Studenten bearbeitet; mehr als bisher erfolgten z.B. Sozialunterstützung, Stipendien, Wohnungssuche, Ferienjobs, Krankenversicherung, ...

Ebenfalls im Studienbereich wurde von uns Beratung geleistet, z.B. Vorstudienlehrgang (Deutschkurse, Ergänzungsprüfungen), Aufnahme und Zulassung zum Studium, Anrechnung von Prüfungen und Nostrifizierung an der TU. Es folgt auch eine Beratung über Behör-

denwege, z.B. für polizeiliche Anmeldung, Aufenthaltsgenehmigung, Arbeitsbewilligung usw. ...

Ich möchte nicht berichten, sondern nur einen Überblick über das Ausländerreferat geben.

Deshalb möchte ich hiermit die Einladung an Interessierte aussprechen, im Referat Eure Ideen zu realisieren und mitzuarbeiten, um bei unseren Zielen Kontinuitäten zu erreichen.

Ich wünsche euch viel Erfolg, nicht nur im Studium, sondern auch im privaten Leben.